
Pues al parecer sí habrá “toro sin cer-
ca” en la elección de gobernador 

en Guerrero. Resulta que Morena, el 
partido del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, confirmó a Félix Sal-
gado Macedonio como su candidato.

El polémico caso del político sobre 
el que pesan dos denuncias por viola-
ción y al menos otras tres acusacio-
nes de abuso y acoso sexual, culmina 
con su ratificación como abanderado 
pues, como lo expresó ese partido en 
un comunicado el pasado viernes, “la 
gente de Guerrero evaluó y tomó una 
decisión. Estamos obligados a respe-
tarla”, ello a pesar de las protestas de 
militantes, exigencias de legisladoras 
e incluso de la amenaza de militantes 
de abandonar Morena si se avalaba di-
cha decisión.

Cabe destacar que las aspiraciones 
electorales de Félix Salgado han sido 

respaldadas una y otra vez por los 
dirigentes de Morena y por el propio 
López Obrador.

Con ese apoyo y tras su designa-
ción, el senador con licencia escri-
bió en sus redes: “Muchas gracias al 
pueblo de Guerrero por refrendarme 
su confianza en otro nuevo ejercicio 
democrático que realizó mi partido, 
Morena. ¡Viva Guerrero! ¡Hay Toro!”.

“En la nueva encuesta, Félix Sal-
gado Macedonio resultó el mejor po-
sicionado, por lo que la Comisión Na-
cional de Elecciones lo ratifica en la 
candidatura”, informó el partido, aun-
que reconoce que “la cultura machista 
de México es un problema cultural 
profundo. Las lecciones que sacamos 
del debate son claras (…) El feminis-
mo y la Cuarta Transformación son los 
dos principales movimientos del Mé-
xico del siglo XXI.”

Cabe recordar que entre los otros 

aspirantes estaba la senadora Nestora 
Salgado, la excomandante de la poli-
cía comunitaria de Olinalá que tam-
bién levantó en su momento una gran 
polémica.

Las cosas se le habían complica-
do a Salgado Macedonio y a Morena 
cuando aparecieron denuncias por 
violación. Una fue presentada en 2017 
por una trabajadora de La Jornada de 
Guerrero cuando el político era direc-

Ciudad de México.— El go-
bierno capitalino informó que 

permanece el Semáforo Epide-
miológico color naranja sin bajar 
la guardia y, en el marco del pro-
grama “Reactivar sin arriesgar”, a 
partir del lunes 15 de marzo se rea-
nudan actividades de casinos y ca-
sas de apuesta, boliches y parques 
de diversiones; se amplían hora-
rios y aforo para establecimientos 
con venta de alimentos, centros 
comerciales, teatros y cines; regre-
sa el Paseo Dominical “Muévete 
en Bici” y se retoma el programa 
“ReABRE”, que contempla la re-
conversión de bares y antros para operar como restaurantes 
al aire libre.

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo resaltó 
que es fundamental que los ciudadanos y las actividades 
permitidas cumplan con todas las medidas sanitarias para 
evitar contagios de Covid-19, y en caso de tener contacto 
con un caso positivo de la enfermedad, es necesario que se 
realice una prueba para brindarle seguimiento en su estado 
de salud y un kit para que pueda aislarse (contempla apoyo 
médico, alimentario y económico).

“La orientación central es que ninguno de nosotros ba-
jemos la guardia, el uso de cubrebocas, Sana Distancia, la-
vado de manos, uso de gel alcohol, todo lo que ya sabemos 
relacionado con la pandemia. Si asistimos a uno de estos 

sitios, donde ya están abiertas las 
actividades, igual seguir teniendo 
todas las medidas sanitarias impor-
tantes; por parte de los empresa-
rios, lo mismo, privilegiar siempre 
las actividades al aire libre, que es 
donde hay menos contagios”, ex-
presó.

Sheinbaum Pardo reconoció el 
esfuerzo que realiza el Gobierno 
de México para que sigan llegando 
vacunas contra Covid-19 a nuestro 
país, a fin de que se pueda dar con-
tinuidad al Plan Nacional de Vacu-
nación en las próximas semanas a 
los adultos mayores.

“Creemos que ya no se va a parar el Programa de Vacu-
nación dado este esfuerzo que se está haciendo por parte del 
Gobierno de México; a nosotros lo que nos corresponde es 
dar todas las facilidades y coordinarnos al máximo para que 
el proceso de vacunación sea lo más rápido posible y que se 
atienda bien a todo adulto mayor que va a vacunarse. Ya el 
detalle de las fechas tiene que darlo el Programa Nacional 
de Vacunación”, indicó.

Cabe señalar que todas las actividades permitidas duran-
te el Semáforo Naranja sin Bajar la Guardia deben cumplir 
estrictamente las medidas sanitarias establecidas y los li-
neamientos que le corresponden a cada una publicados en 
http://medidassanitarias.cdmx.gob.mx.

Respecto al Plan Nacional de Vacunación 
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Avalan expidr Ley General de Educación Superior Piden cárcel por difundir imágenes o información de víctimas

Por Juan Carlos Valdez Arévalo

Toluca, México.— Los grupos parlamen-
tarios de Morena y del PRD propusieron 

reformas para establecer penas de prisión 
contra quien videograbe, fotografíe, difun-
da o comercialice imágenes, videos, audios, 
archivos o información de víctimas relacio-
nadas con una carpeta de investigación en 
trámite, con el lugar de hechos de violencia 
contra alguna mujer adulta, además de es-
tablecer agravantes cuando se trate de me-
nores de edad y sea cometido por personas 
servidoras públicas.

En sesión ordinaria la Cámara de di-
putados avaló, con 400 votos a favor, 

47 en contra y dos abstenciones, el pro-
yecto de decreto por el que se expide la 
Ley General de Educación Superior y se 
abroga la Ley para la Coordinación de la 
Educación Superior.

Al respecto el legislador César Agus-
tín Hernández destacó que dicha Ley “re-
frenda el carácter público, gratuito y lai-
co de la educación superior; cumple con 
el principio de universalidad con un en-

Nezahualcóyotl, México.— El 
presidente estatal de Fuerza por 

México (FXM) Luis Alberto Con-
treras Salazar, la secretaria general 
Guadalupe Balderas, el presidente 
del Comité Municipal Luis Serra-
no Prieto y la delegada especial en 
el Distrito XXIX Karla Montesinos 
Santana, encabezaron la ceremonia 
conmemorativa del Día Internacio-
nal de la Mujer que se realizó en el 
monumento a Sor Juana Inés de la 
Cruz de este municipio.

La ceremonia dio inicio con la co-
locación de una ofrenda floral al pie 
del monumento como homenaje a 

todas aquellas mujeres que han sido 
víctimas de la violencia de género y 
padecen a diario la inequidad por su 
condición de mujeres.

Contreras Salazar hizo suyo el 
llamado que realizó el presidente na-
cional de FXM, en el que convoca a 
la sociedad a reivindicar la lucha de 
las mujeres. “Hoy no sólo hay que 
conmemorar su lucha que tiene más 
de un siglo, hay que generar las con-
diciones para que la igualdad sea una 
realidad tangible”.

Demandó que las autoridades 
municipales, estatales y federales 

Ciudad de México.— El imperio del así llamado 
“Rey de la basura” parece desmoronarse luego 

de que se emitiera una ficha roja de Interpol para 
dar con el paradero de Cuauhtémoc Gutiérrez de 
la Torre, quien fuera líder del PRI en el entonces 
Distrito Federal y cuenta además con una orden de 
aprehensión por su presunta responsabilidad en los 
delitos de trata de personas y asociación delictuosa.

Otros de los señalados de ser parte de dicha red 
y que cuentan con orden de captura son Sandra 
Esther Vaca Cortés, diputada local del tricolor; Roberto Zamorano Pineda, ex 
secretario de finanzas de dicho partido, y Claudia Priscilia Martínez González y 

Adriana Rodríguez Regalado, supuestas reclutadoras.
De acuerdo con la Fiscalía, la última de las citadas ya estaría en 

el Centro Femenil Santa Martha Acatitla luego de cumplimentarse 
la orden de aprehensión en su contra. Rodríguez Regalado “formó 

parte de las colaboradoras y subalternas del ex líder partidista 
que publicaban anuncios de ofertas de trabajo en periódicos y 
portales de internet (y) reclutaban a mujeres 
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Toluca, México.— El Instituto Elec-
toral del Estado de México (IEEM) 
pone a disposición de la ciudadanía, 
en su página www.ieem.org.mx, el in-
forme referente al monitoreo a medios 
de comunicación alternos, cine, elec-
trónicos, impresos e internet realizado 
durante el periodo de precampañas, 
del 26 de enero al 16 de febrero, con el 
fin de dar seguimiento especializado, 
cuantitativo, cualitativo y con perspec-
tiva de género sobre partidos 
políticos, coaliciones, candi-
daturas comunes, aspirantes a 
candidaturas independientes, 
precandidaturas, candidatas y 
candidatos, dirigencias políti-
cas y militancias.

De dicho monitoreo se 
destaca que, en el caso de los 

medios alternos y cine, la propaganda 
utilizada fue detectada y registrada por 
150 monitoristas, ocho coordinadoras 
y siete coordinadores, así como por 
personal de la Subdirección de Prerro-
gativas de Acceso a Medios, Propa-
ganda y Difusión, a través del Sistema 
Integral de Monitoreo de Espectacula-
res y Medios, la cual se clasificó por 
tipo de medio, actor político, distrito 
electoral y municipio.
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foque de equidad, excelencia e inclusión y garantiza la autonomía universitaria”.
También establece el Sistema Nacional de Educación Superior, fomenta me-

didas para proteger el bienestar físico, mental y social de los estudiantes, garan-
tiza el fortalecimiento del personal académico y prevé acciones para el fomento 
de la ciencia, la tecnología y la innovación.

La Ley General de Educación Superior es un ordenamiento que busca in-
centivar el progreso con humanismo, la ciencia con respeto a la naturaleza y 
garantizar el principio de autonomía de las universidades públicas; llenará un 
vacío legal histórico con el fin de unificar el sistema educativo superior en toda 
la República y establece las condiciones para reconocer la validez de los estu-
dios realizados entre diferentes subsistemas.

César Agustín Hernández reconoció que con la aprobación del nueva Ley se 
da un paso hacia la modernización y adaptación de la legislación en materia edu-
cativa superior, en donde su principal objetivo es contribuir al desarrollo social, 
cultural, científico, tecnológico, humanístico, productivo y económico del país.

Al exponer su iniciativa de reforma 
al Código Penal del Estado de Méxi-
co, Liliana Gollas Trejo (Morena) se-
ñaló que estas propuestas derivan de 
la denominada Ley Ingrid, reforma 
legislativa aprobada por el Congreso 
de la Ciudad de México después de 
que, en febrero del año pasado, Ingrid 
Escamilla fuera asesinada por su pa-
reja sentimental y las imágenes de su 
cuerpo violentado fueran filtradas a 
los medios de comunicación. 

Para Gollas Trejo se trata de com-
batir la violencia mediática de género, 
en tanto que Claudia González Cerón, 
quien presentó la iniciativa del PRD, 
explicó que se intenta detener la revic-
timización de las mujeres violentadas, 
ya que continuamente las redes socia-
les y medios de comunicación difun-
den material de mujeres desaparecidas 
o asesinadas. 

La propuesta plantea de tres a seis 
años de prisión por estas conductas, 
aunque tratándose de imágenes, au-
dios o videos de cadáveres de mujeres, 
niñas o adolescentes, de las circuns-
tancias de su muerte, de las lesiones 
o estado de salud, las penas previstas 
en este artículo se incrementarán hasta 
en una mitad, es decir, a nueve años. 
Cuando se trate de cadáveres o parte 

de ellos, la pena se incrementará hasta 
en un tercio (ocho años).

Añade que si el delito es cometi-
do por personal de instituciones de 
seguridad pública u órganos jurisdic-
cionales de la entidad o la federación, 
se aumentará la pena hasta una mitad 
más de la que corresponda, pudiendo 
llegar a 13 años y medio, además de 
inhabilitación para desempeñar igual 
o similar empleo, cargo o comisión de 
cinco a 15 años.

Respecto a la iniciativa del PRD, 
González Cerón planteó sanciones 
de cuatro a diez años de prisión, la 
destitución e inhabilitación y de cien 
a 150 días multa a personas servidoras 
públicas de las áreas de procuración y 
administración de justicia que difun-
dan o entreguen información reserva-
da o evidencias de procedimientos pe-
nales, ya que son los primeros en tener 
contacto con las escenas del delito o 
de hallazgos de delitos. 

La iniciativa de Morena se turnó a 
las comisiones de Procuración y Ad-
ministración de Justicia y Especial 
para las Declaratorias de Alerta de 
Violencia de Género contra las Mu-
jeres por Feminicidio y Desaparición, 
en tanto que la del PRD será dictami-
nada solo por la primera.

en la Ciudad de México, se han aplicado en total 267 mil 305 vacunas a trabaja-
dores de la salud que atienden la primera línea y se tiene programado aplicar el 
biológico a un total de 1.65 millones de adultos mayores.

Por otra parte, se recuerda a la población que puede realizarse la prueba Co-
vid-19 en Quioscos, Macro Quioscos y Centros de Salud, así como en farmacias 
y centros comerciales que pueden ubicar tanto en mensaje de texto SMS con 
la palabra “prueba” o “covid19” al número 51515 y en la página https://test.
covid19.cdmx.gob.mx.

Por último, el gobierno capitalino pide no hacer ni asistir a reuniones en casa 
con familiares y amigos; si hay positivos en el hogar, usar cubrebocas y acudir a 
un Quiosco de la Salud a hacerse una prueba. El mayor número de contagios se 
da en espacios cerrados sin cubrebocas. 

den seguridad y certeza a todas las mujeres y apuntó 
que desde la trinchera de su partido han abierto los 
cauces para que las mujeres tengan participación, voz 
y voto en los asuntos legislativos y de gobierno.

El líder estatal de FXM señaló que seguirán en su 
proyecto de construir “una sociedad igualitaria, una 
sociedad donde nuestros hijas e hijos vivan en con-
diciones de igualdad; queremos para nosotros y para 
ellos una mejor vida”, dijo. 

Al hacer uso de la palabra Guadalupe Balderas 
señaló que “hoy conmemoramos a todas aquellas 
que murieron con la esperanza de encontrar un mun-
do mejor, un mundo libre de violencia. Esta ofrenda 
es por todas esas mujeres, por todas las familias que 
buscan a sus desaparecidas, por los huérfanos de las 
víctimas del feminicidio, porque una madre llora a su 
hija, porque un hermano espera su retorno y porque 
hoy México y sus mujeres no tienen paz”, concluyó.

En su oportunidad Montesinos Santana calificó a 
Sor Juana Inés de la Cruz como “una genio a pesar 
de sus tiempos”, quien se abrió paso sin importar los 
paradigmas de la época y de quien se debe seguir su 
ejemplo.

Por ello la delegada exhortó a las mujeres a no 
detenerse en su lucha por la igualdad, “sigamos con 
fuerza, sigamos juntas, sigamos unidas”, demandó. 

Deben autoridades dar certeza...
Viene de la Portada

tor de ese medio. La otra había sido interpuesta por una mujer 
que asegura haber sido violada por Salgado en 1998, cuando era 
menor de edad. Entonces la Comisión de Honestidad y Justicia 
de Morena inició una investigación interna para determinar la 
probidad del candidato, en tanto que el comité de elecciones or-
denó la reposición del procedimiento para elegir a su aspirante 
al gobierno de Guerrero no sin antes calificar de “improceden-
tes” e “infundadas” las acusaciones contra Salgado Macedonio.

En tanto, desde Palacio Nacional AMLO insistía en sus ma-
ñaneras que se trataba de “politiquerías” y de un “linchamiento 
mediático”, por lo que grupos feministas cuestionaban que en 
Morena existiera una intención real de cambiar a su abandera-
do.

Por su parte, el Instituto Electoral de Guerrero ratificó la 
candidatura de Salgado Macedonio al “no existir ninguna sen-
tencia firme en su contra”.

Originario de Tierra Caliente, “el toro sin cerca” fue fun-
dador del PRD, diputado, alcalde de Acapulco, senador y dos 
veces candidato a gobernador (1992 y 1999). Desde el principio 
ha contado con el apoyo de los dirigentes de Morena, incluidos 
el presidente del partido Mario Delgado, el jefe de la mayoría 
en el Senado Ricardo Monreal y el propio Presidente.

Y aun cuando sigue abierta una causa en su contra en la Fis-
calía del Estado por el delito de violación, al final Salgado Ma-
cedonio ya está en campaña y aparecerá en la boleta electoral. 
Ahora su futuro está manos del pueblo guerrerense.

para inducirlas a ofrecer servicios sexuales a su jefe”, informó la fiscal General 
de Justicia de la Ciudad de México Ernestina Godoy Ramos.

La funcionaria destaca en un comunicado “la actuación profesional, objetiva 
y apegada a la ley del personal de la Fiscalía de Investigación de los Delitos 
en Materia de Trata de Personas al realizar la investigación e integración de la 
indagatoria entregada al juez. Después de una revisión rigurosa de la averigua-
ción previa, ordené ampliar las diligencias para perfeccionar la investigación 
con el objetivo de encontrar la verdad y la justicia, ya que, en su momento, se 
pretendió ocultar la indagatoria para que, con el tiempo, prescribiera. Por lo an-
terior, ordené la realización de una investigación interna a efecto de determinar 
responsabilidades por omisiones contenidas en la investigación realizada por la 
entonces Procuraduría General de Justicia de la Ciudad”.

De igual forma, Godoy Ramos indicó que “se pidió la emisión de una alerta 
ante el Instituto Nacional de Migración y se solicitó a la Unidad de Inteligencia 
Financiera, dependiente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el con-
gelamiento de las cuentas bancarias del priista y de cuatro personas más”.

La fiscal señaló que los dos hombres y las tres mujeres son probables res-
ponsables de los delitos de trata de personas, en las modalidades de explotación 
sexual agravada, en grado de tentativa, y de publicidad engañosa, así como del 
delito de asociación delictuosa.

Y para atajar los señalamientos en distintos medios sobre la politización del 
caso de Gutiérrez de la Torre, señaló que “la relevancia política o social de las 
personas sujetas a una investigación penal no determina su inocencia o culpabi-
lidad en los hechos que se le imputen. Son las pruebas y nada más las pruebas. 
Es la evidencia la que soporta nuestra acusación, así como un trabajo profesio-
nal, que en su momento pudo hacerse y no se realizó.”

Por otra parte, circularon versiones de que a dos días de que la Fiscalía ejer-
ciera la acción penal contra el expresidente del PRI-DF, cuatro de los cinco 
imputados habrían sido alertados y pudieron evadirla, e incluso le dio tiempo a 
Gutiérrez de la Torre a presentar un juicio de amparo admitido a trámite por el 
Juzgado Décimo Primero de Distrito, autoridad que fijó para el 29 de marzo la 
audiencia constitucional, pero sin suspender la ejecución de la orden de captura.

Cabe recordar que en 2014 Gutiérrez de la Torre fue destituido de la pre-
sidencia del PRI de la capital luego de que un portal de noticias revelara la 
existencia de una presunta red de prostitución al interior del Comité Ejecutivo. 
La investigación apuntaba que mediante el desvío de recursos de la Secretaría 
de Finanzas del PRI, a cargo de Zamorano Pineda, se pagaba once mil pesos a 
mujeres de entre 18 a 32 años que eran reclutadas para cumplir las fantasías se-
xuales del “Rey de la basura” bajo el engaño de que trabajarían como secretarias 
o edecanes para el partido.

La investigación posterior en las instancias judiciales durmió el sueño de 
los justos hasta que fue destapada de nuevo por la Fiscalía de Ernestina Godoy.
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Toluca, México.— A través de su perfil 
oficial de Twitter la Universidad Autó-
noma del Estado de México anunció su 
regreso a actividades académicas pre-
senciales de manera segura y, por otra 
parte, dio a conocer la publicación del 
protocolo para prevenir, atender y san-
cionar la violencia de género.

Respecto al primer tema se in-
forma que el regreso presencial de 
la UAEM se llevará a cabo el 18 de 
marzo únicamente para actividades 
académicas y en los niveles Medio su-
perior

Superior y con el consenso de alum-
nos, padres de familia y autoridades.

La máxima de casa de estudios 
mexiquense hace saber a toda la comu-
nidad que existen puntos que se debe-
rán acatar, como el respeto a las normas 
sanitarias, evitar aglomeraciones, gru-
pos reducidos y con actividades alter-
nadas, al igual que los horarios.

Las actividades que se reanudarán 
son talleres, laboratorios, liberación de 
servicio social y de prácticas profesio-
nales, además de exámenes de titula-
ción.

La UAEM comunicó que el regreso 
deberá ser seguro dentro de todas sus 
instalaciones y sedes y se dará de ma-
nera coordinada con la supervisión de 
los organismos académicos.

Los espacios se desinfectarán pre-
via y posteriormente de las sesiones y 
habrá ventilación constante en los es-
pacios académicos.

Prevenir y sancionar la violencia
En otro orden y en respuesta a las 

justas demandas de la comunidad 
universitaria, la Administración 2017-
2021 diseñó y publicó recientemente 
el protocolo para prevenir, atender y 
sancionar la violencia de género, sos-
tuvo el rector de la UAEM Alfredo 
Barrera Baca. 

Manifestó que por medio de di-
cho documento la institución expresa 
su rechazo definitivo a toda forma de 
violencia y se compromete a vigilar y 
sancionar todo acto de discriminación, 
amenaza o agresión por razones de gé-
nero o preferencia sexual 

Luego de publicarse el protoco-
lo en las redes sociales de la UAEM 
(puede consultarse en http://bit.ly/Pro-
tocoloAtenderViolenciadeGénero_), 
Barrera Baca reiteró la política insti-
tucional de cero tolerancia a los actos 
que violenten la integridad, dignidad y 
el derecho de autonomía de la comuni-
dad universitaria. 

El rector aseveró que el protocolo 
recupera los acuerdos derivados del 
diálogo llevado a cabo en mesas co-
laborativas con los comités de repre-
sentantes de la comunidad estudiantil 
de diversos espacios académicos de la 
UAEM, así como de los compromisos 
establecidos con los colectivos femi-
nistas y paristas universitarios a través 
de reuniones, pliegos petitorios y ten-
dederos de denuncias.

Diseña UAEM protocolo para prevenir la violencia de géneroDifunde IEEM informe de monitoreo a medios

http://www.ieem.org.mx
http://bit.ly/ProtocoloAtenderViolenciadeGénero_
http://bit.ly/ProtocoloAtenderViolenciadeGénero_


Ciudad de México.— Un “Compro-
miso por la paridad sustantiva y cero 
tolerancia de la violencia política con-
tra las mujeres en razón de género; ci-
vilidad, respeto y responsabilidad” es 
el que firmaron los partidos políticos 
contendientes ante el Instituto Electo-
ral de la Ciudad de México (IECM).

Suscrito en el marco de la conme-
moración del Día Internacional de la 
Mujer por las dirigencias y represen-
taciones de PAN, PRI, PRD, PVEM, 
Encuentro Solidario, Equidad, Liber-
tad y Género, Redes Sociales Progre-
sistas, Morena, Movimiento Ciuda-
dano, PT y Fuerza por México, este 
instrumento tiene como objetivo que 
dichos institutos se conduzcan durante 
el actual proceso electoral sin ejercer 
ningún tipo de violencia política y en 
un marco de igualdad y respeto.

En el acto público 
virtual transmitido a 
través del canal de You-
Tube del IECM, parti-
ciparon a la distancia 
el consejero presidente 
Mario Velázquez Mi-
randa, las y los conse-
jeros electorales Érika 
Estrada Ruiz, Sonia 
Pérez Pérez, Carolina 
del Ángel Cruz, Mau-
ricio Huesca Rodrí-
guez, Ernesto Ramos 
Mega y Bernardo Valle 
Monroy; el magistrado 
presidente del Tribunal 
Electoral de la Ciudad 
de México, Gustavo Anzaldo Hernán-
dez, así como representantes de la Se-
cretaría de las Mujeres de la capital e 
integrantes de organizaciones de la so-
ciedad civil, de la Red de Observación 
de este Instituto y de la Academia.

Al dar la bienvenida el consejero 
presidente destacó que la suscripción 
del Compromiso en fecha tan signifi-
cativa es una decisión del IECM que 
busca visibilizar y enfatizar la conver-
gencia de autoridades, actores políti-
cos y sociedad civil en el objetivo de 
que el proceso electoral esté exento de 
violencia política contra las mujeres.

“Estoy convencido de que el Com-
promiso se asume con total seriedad y 
en la convicción de anteponer los in-
tereses colectivos a los particulares o 
partidistas, con pleno respeto a la ley 
y como una respuesta firme a las de-
mandas ciudadanas de contar con un 
proceso electoral transparente, pacífi-
co y ordenado”, expresó.

En su oportunidad, Ángel Cruz 
agradeció y reconoció el esfuerzo de 
los diversos partidos para asumir este 

Compromiso. La 
también presidenta 
de la Comisión de 
Igualdad de Género 
y Derechos Huma-
nos del IECM leyó 
cada uno de los 24 
compromisos que 
conforman el do-
cumento, entre los 
cuales destaca el 
que se abstendrán de 
incurrir en violencia 
política, entendi-
da como cualquier 
acción u omisión 
ejercida contra una 
mujer que tenga por 

objeto o resultado sesgar, condicionar, 
impedir, restringir, suspender, menos-
cabar, anular, obstaculizar, excluir 
o afectar el reconocimiento, acceso, 
goce o ejercicio de los derechos políti-
co-electorales de una mujer.

Iztacalco, CDMX.— En el Día Internacional de la Mujer el alcalde Armando 
Quintero anunció el arranque de la Acción Social de Participación Ciudadana 
“Juntos Mejorando Iztacalco”, que consta de la contratación temporal de 165 
hombres y mujeres iztacalquenses que perdieron su empleo durante la pandemia 
o no cuentan con alguno. 

Treinta colaboradores y colaboradoras con sus respectivos tres supervisores 
serán destinados a la Dirección General de Obras y 120 a la Dirección General 
de Servicios Urbanos, con sus respectivos 12 supervisores.

Los trabajos que realizarán serán Recolección de basura en tiraderos clan-
destinos, recolección de cascajo, bacheo, cambio de luminarias, reparación de 
bardas, mantenimiento de banquetas y 
guarniciones, atención de áreas verdes 
y eliminación de grafiti en áreas públi-
cas

“Este programa tiene la finalidad de 
seguir mejorando nuestra demarcación, 
brindar un empleo temporal a habitan-
tes de Iztacalco para fortalecer su eco-
nomía y contribuir a embellecer todas 
las colonias. Ahora sólo les pedimos 
cuidar los espacios públicos para seguir 
armando un Iztacalco mejor”, señaló el 
alcalde Armando Quintero durante el 
anuncio.
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Miguel Hidalgo, CDMX.— En el marco del Día Interna-
cional de la Mujer, el alcalde Víctor Hugo Romo de Vivar 
Guerra premió la lucha incansable contra el machismo de 
24 mujeres ejemplares, entre ellas a una niña.

El alcalde entregó el reconocimiento “La Hidalga” a 
mujeres y niñas que han contribuido a luchar por la equidad 
de género y la igualdad de oportunidades para las mujeres.

Esta distinción, explicó Romo, es para reconocer a las 
mujeres que han roto el paradigma del Estado patriarcal y 
son un ejemplo a seguir en la lucha para erradicar la violen-
cia contra las mujeres.

Destacó que “La Hidalga” representa la independencia, 
valentía y libertad de todas las mujeres que han participa-
do en la construcción de un mejor país y reconoció que en 
el seno de la familia está el reto del cambio, porque ya se 
documentó que ahí ocurre el mayor número de abusos y 
violencia contra la mujer.

Víctor Hugo Romo enfatizó que en materia política la 
meta es generar igualdad sustantiva en políticas públicas y 
legislativas para lograr una paridad de género real y reco-
noció que hay poco que celebrar y mucho que trabajar para 
desterrar la violencia contra las mujeres. “En la lucha femi-
nista los hombres debemos cambiar el ‘chip’ y acompañar a 
las mujeres hombro a hombro”, subrayó.

Amalia García, exgobernadora de Zacatecas e “Hidal-
ga Emérita”, agradeció al alcalde por trabajar de lado con 
las mujeres, y declaró que hay esperanza cuando se logra 
frenar la discriminación hacia la mujer, porque implica un 
cambio cultural para alcanzar la equidad de género.

Asimismo, dijo que la violencia y discriminación se 
pueden evitar, ya que actualmente mujeres y hombres lu-

chan para generar un nuevo paradigma igualitario.
Yndira Sandoval, activista por los derechos de las mu-

jeres, recalcó que la verdadera “comorbilidad” de muchas 
crisis sociales, económicas y políticas es la desigualdad e 
injusticia contra la mujer.

Fueron galardonadas de forma presencial Estrella Mar-
tínez, Areli del Carmen Ocon, Cynthia Maqueda, Gloria 
Bautista, Gina Morán, Carmen Salinas, Samantha Flores, 
Estefanía Veloz, Yndira Sandoval, Olimpia Melo, Claudia 
de Buen Unna, Irma Vázquez, Silvia García, Amalia Gar-
cía, Ana Guardia, Sonya Santos, Ifigenia Martínez e Iríndi-
ra Sandoval. 

Reciben de manera virtual Nashieli Ramírez, Martha 
Debayle, Malú Mícher, Nellie Happee, Marcela Lagarde y 
Gloria Villalobos.

Ciudad de México.— La Comisión de Derechos Humanos del Congreso local 
aprobó el acuerdo para desahogar la solicitud de reelección de José Luis Gómez 
Jardón como consejero honorario de la Comisión de Derechos Humanos de la 
Ciudad de México (CDHCDMX) para otro período de cinco años.

En sesión extraordinaria las y los legisladores que la integran aprobaron en 
votación unánime este acuerdo. Durante la reunión virtual Temístocles Villa-
nueva Ramos (Morena), presidente de la comisión, explicó que el próximo 5 de 
mayo José Luis Gómez Jardón concluirá su período como consejero honorífico 
de la CDHCDMX, y mediante un oficio dirigido a la Mesa Directiva del Congre-
so local pidió que se diera inicio al proceso para su reelección.

Cabe señalar que el consejo de la CDHCDMX actualmente está integrado 
por nueve personas consejeras honorarias, cinco mujeres y cuatro hombres, y 
que el pasado 26 de febrero la Comisión de Derechos Humanos del Congreso 
local aprobó por unanimidad la solicitud de reelección de José Alfonso Bouzas 
Ortiz.

“Es preciso señalar, en función de procesos transparentes para la elección 
de cargos ciudadanos, que esta sesión extraordinaria no busca sino equilibrar 
las oportunidades de las y los consejeros, siendo así que este acuerdo es anexo 
al aprobado anteriormente, adicionando una fecha más de entrevista. Esa es la 
razón por la que estamos hoy sesionando de manera extraordinaria”, puntualizó 
Villanueva Ramos.

La entrevista para que Gómez Jardón sustente su solicitud de reelección se 
efectuará en forma virtual el lunes 22 de marzo a las 11:00 horas.

Gustavo A. Madero, CDMX.— El 
primer alcalde Francisco Chíguil Fi-
gueroa, en compañía del secretario de 
Desarrollo Económico de la Ciudad 
de México, Fadlala Akabani Hnei-
de, encabezaron la inauguración del 
Centro de Desarrollo para la Micro y 
Pequeña Empresa (Cedemype), espa-
cio rehabilitado en su totalidad con el 
fin de que sus instalaciones continúen 
capacitando a las y los empresarios de 
esta demarcación.

En 2019 y 2020 el gobierno de la 
alcaldía invirtió cerca de 18 millones 
de pesos para equipar instalaciones 
y mejorar la infraestructura; se apli-
có pintura intumescente retardante al 
fuego en 92 toneladas de estructura 
de acero, rehabilitación de baños en 
planta baja y segundo nivel, reubica-
ción de escalera del primer piso y se 
instalaron cerca de 125 luminarias led 
y 78 dimeables, así como la coloca-
ción de pintura vinílica en cuatro mil 
289 metros cuadrados de muros y pla-
fones e instalación de CCTV con 12 
cámaras y equipo de monitoreo.

Entre otras acciones, se realiza-
ron las adecuaciones necesarias para 
construir e instalar un elevador, ha-
ciendo del Cedemype un lugar inclu-
yente. “Tengan por seguro que el pre-
supuesto se está aplicando con hones-
tidad y responsabilidad, pensando en 
la gente. Dignificamos los espacios en 
beneficio de la comunidad y amplia-
remos las actividades en desarrollo 
de nuestra alcaldía “, señaló Chíguil 
Figueroa. 

Añadió que se seguirá estrechando 
lazos con los representantes de 
las distintas cámaras de comercio, 
empresarios y secretarías para 
formular políticas públicas que 
permitan reactivar la economía, 
fomentar la inversión y generar los 
empleos necesarios para mujeres y jó-
venes que desean iniciar un negocio. 

“En los últimos dos años se ha ca-
pacitado a más de cien mil personas 
y el Fondo para el Desarrollo Social 
(Fondeso) ha otorgado 73 por cien-
to de créditos a mujeres”, comentó a 
su vez el secretario Akabani Hneide, 

Entrega alcalde Víctor Hugo Romo “Hidalgas” a 24 mujeres ejemplares

Arranca “Juntos Mejorando Iztacalco”

quien reconoció el trabajo del gobier-
no de la Alcaldía, que también brinda 
asesorías a las y los emprendedores, 
comerciantes, locatarios e inversio-
nistas. 

El Cedemype se encuentra ubica-
do en Manizales 715, colonia Linda-
vista; presta servicio de 9:00 a 19:00 
horas y ahí se brinda información de 
los créditos que otorga FONDESO y 
la Secretaría del Trabajo de la Ciudad 
de México, así como de los cursos y 
talleres que se imparten en el Centro.

Al evento también acudieron Óscar 

Hugo Ortiz Milán, director general de 
Empleo; los diputados y diputadas fe-
derales Beatriz Rojas Martínez, Lucio 
de Jesús Jiménez, Erika Vanessa del 
Castillo Ibarra y Eleazar Rubio Alda-
rán, y locales Yuriri Ayala Zúñiga,

Alberto Martínez Urincho y Na-
zario Norberto Sánchez, además 
Aarón Quiroz Jiménez y Óscar Díaz 
González Palomas, director ejecutivo 
de Desarrollo Económico y director 
general de Obras y Desarrollo Urbano 
de la Alcaldía Gustavo A. Madero.

Inaugura Gustavo A. Madero Centro para micro y pequeños empresariosSuscriben partidos compromiso en materia de paridad

Continúa proceso para reelección de 
consejeros de la CDHCDMX



Toluca, México.— Las comisiones del Grupo Plural del 
Secretariado Técnico para el Análisis y Estudio de la 
Reforma Constitucional y el Marco Legal del Estado de 
México (Sectec) analizaron propuestas para fortalecer 
los derechos humanos en la entidad, establecer derechos 
únicos de las y los mexiquenses y la trascendencia del 
derecho a la educación que permita el desarrollo indivi-
dual y colectivo de la población, entre otros temas.

Durante las comisiones de Partidos Políticos, Institu-
ciones Educativas, Poderes y Organismos Autónomos, 
Mauricio Valdés Rodríguez, coordinador general del 
Sectec, invitó a los partidos políticos a presentar pro-
puestas fundadas en sus plataformas políticas y de doc-
trina, pues en ellas se asientan sus visiones respecto del 
Estado de México que aspiran a construir.

En esta reunión el representante del PAN Alfonso 
Bravo Álvarez Malo dijo que su partido apoyará toda 
propuesta que se apoye en principios universales, pero 
no aquellas que se sustenten en ideologías particulares o 
que beneficien a grupos y no a toda la sociedad. 

Posteriormente, durante la reunión de Instituciones 
Educativas, Erick Garay Bravo, docente e investigador 
de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma 
del Estado de México (UAEM), llamó a despojar a la 
nueva Constitución de dogmas o ideologías y planteó 
que además de ampliar las libertades de las y los mexi-
quenses se debe incorporar un capítulo sobre sus debe-
res y obligaciones.

En esta reunión Valdés Rodríguez 
invitó al representante de la UAEM 
a plantear como será el tratamiento 
que se le dará en la Constitución a la 
máxima casa de estudios de la enti-
dad, pues actualmente se encuentra 
regulada en el artículo 5, que agrupa 
una gran cantidad de temas y es una 
especie de miscelánea de disposicio-
nes.

Durante los trabajos también se 
dio a conocer que el Ejecutivo estatal 
solicitó al Sectec tomar en considera-
ción que la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) ha señalado que 
las y los legisladores locales tienen 
límites para establecer controles de 
constitucionalidad, además de que se 

debe precisar aspectos de reparación del daño en caso de 
violaciones a los derechos fundamentales. 

En su oportunidad, el secretario técnico del Sectec, 
Rubén Islas Ramos, anunció que este próximo martes 
16 de marzo se desarrollará un conversatorio con espe-
cialistas en derechos constitucionales de la UAEM para 
conocer sus comentarios sobre este proceso de reforma 
y sus aportaciones. 

Se espera la participación de José Dolores Alanís Ta-
vira, director de la Facultad de Derecho, así como Alma 
Bernal Oceguera, Alejandra Flores Martínez y Erick Ga-
ray Bravo, todos docentes de dicha facultad.

Toluca, México.— Consenso, equidad 
y unidad fue el acuerdo al que llega-
ron los líderes y actores políticos del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) del Estado de México, precisó 
Omar Ortega Álvarez, coordinador 
del grupo parlamentario en el Congre-
so local.

Detalló que tras una sesión mara-
tónica protagonizada por militantes, 
líderes sociales y actores políticos 
del Sol Azteca mexiquense, se toma-
ron decisiones encaminadas a generar 
procesos de selección basados en la 
normatividad electoral del instituto 
político, pero sobre todo tendientes a 

garantizar la equidad y el acuerdo en-
tre todos los liderazgos.

Ortega Álvarez explicó que la ex-
periencia política y capacidad de sus 
compañeros permitió que de dicha re-
unión surgieran procesos de consenso 
a favor de la unidad del PRD y en pro 
de la sociedad, porque las y los poten-
ciales candidatos perredistas tienen un 
denominador común: honestidad, tra-
yectoria, experiencia en el ámbito de 
su profesión y ambición por hacer lo 
que el PRD siempre ha sabido hacer, 
que es atender y ocuparse de los secto-
res más desprotegidos de la población.

El líder del grupo parlamentario 
del PRD consideró que hoy su institu-

to está a la altura del reto electoral que 
significa enfrentar a un grupo de acto-
res políticos que detenta la   mayoría, 
porque se están perfilando a mujeres y 
hombres de probada trayectoria y ca-
pacidad, insistió.

Algunos liderazgos que surgieron 
de la sesión extraordinaria partidista 
son, como candidatos a diputados lo-
cales plurinominales, Viridiana Fuen-
tes Cruz, Omar Ortega Álvarez, Rocío 
Yoselín Pérez Barrera y Ricardo Rive-
ra Escalona.

Para los ayuntamientos, por Eca-
tepec, José Manuel Cortés Quiroz; 
Ocoyoacac, Ericka Peralta Díaz; Tex-
coco, Guadalupe Molina Ávila; Chico-
loapan, José Luis Gálvez; Tepetlixpa, 
Martín Pérez Ávila; Ayapango, Martín 
Velázquez Soriano; Malinalco, Rober-
to Cabañas Poblete; Donato Guerra, 
Tomás Octaviano; Villa Guerrero, Tito 
Maya de la Cruz; Villa de Allende, Ar-
turo Piña García; Nezahualcóyotl, Hé-
ctor Miguel Bautista López; Texcal-
titlán, Javier Lujano Huerta; Valle de 
Chalco, Ramón Montalvo; Tultepec, 
María Félix Espinosa Hernández; San-
to Tomás, Rosario Esquivel Macías; 
San Simón de Guerrero, Sara Mora de 
Jesús, y Ocuilan, Vanessa Linares.

Diputados por mayoría relativa, 
Distrito 1, José Luis Aboites; 6, Gui-
llermo Fragoso Báez; 19, Viridiana 
Fuentes Cruz; 21, Octavio Martínez 
Vargas; 23, Jorge de la Vega Mem-
brillo; 25, Araceli Casasola Salazar; 
38, Omar Ortega Álvarez; 41, Mónica 
Bautista, y Distrito 42, Claudia Gon-
zález Cerón.

Por último, señaló que aún faltan 
algunos municipios por definir por-
que se está priorizando el diálogo y 
el acuerdo con la finalidad de incluir 
a todas las voces rumbo a la elección 
del 2021.
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do a conformar una comisión interdisciplinaria con diversas dependencias para 
que cada quien atienda los temas de su facultad y resolver las demandas de los 
colectivos feministas.

Por su parte, Isaac Montoya destacó que hoy Morena tiene nueve mil aspiran-
tes a diputaciones federales, locales, alcaldías y regidurías para ocupar alguno de 
los dos mil 184 espacios en disputa en las elecciones de julio; sin embargo, afirmó 
que la reelección no es obligación ni en automático, pues deberán pasar por valo-
raciones y procesos internos, ya sea por consenso o resultar electos por encuesta.

En su intervención, Daniel Serrano rechazó que ya haya lista de precandida-
tos o géneros definidos, pues la fecha límite es el 26 de marzo, aunque aseguró 
que Morena cumplirá con los criterios de paridad no sólo por legalidad sino por 
convicción, y que está evaluando una eventual modificación a los convenios de 
coalición en el estado con Nueva Alianza y el Partido del Trabajo, con quienes 
va en candidatura común y coalición.

Por esta última modalidad van en 93 municipios, 70 encabezados por Mo-
rena, 16 por PT y siete por Nueva Alianza, mientras que candidaturas comunes 
son 25, nueve Morena, ocho PT y ocho NA. En los distritos son 35 por coalición 
(26 Morena, cuatro PT y cinco NA). En Ecatepec van solos y en siete municipios 
participan cada partido por su cuenta.

“Tendremos que vigilar que sea una elección con piso parejo y que los pro-
gramas sociales no sean usados con fines electorales”, apuntó Serrano.

Agregó que en los próximos días harán una denuncia sobre la eventual uti-
lización de un programa de fertilizante en la zona sur del estado con fines elec-
torales, y llamó a la militancia, y sobre todo a los ciudadanos, a manifestar su 
intención de voto a pesar del escenario complejo por la pandemia. Se estima una 
participación de alrededor de 30 por ciento.

Luz María Hernández, secretaria general, sostuvo que el Proyecto de Nación 
está por encima de cualquier interés particular, por lo que las instancias partidis-
tas cuidarán el proceso interno y electoral desde el registro, valorarán los perfiles 
que garanticen los triunfos en cada municipio y distritos electorales, así como 
la defensa del voto.

Adán Gordo, representante ante la Junta Local del INE, recordó que el re-
gistro para candidaturas federales es del 22 de marzo al 3 de abril, y el inicio de 
campaña al día siguiente. Apuntó que habrá unidad y trabajo coordinado durante 
todo el proceso electoral para mantenerse como la primera fuerza de la entidad 
hacia el proyecto de 2023 por la gubernatura del Estado de México.

Enfrenta Morena guerra sucia: Maurilio...
Viene de la 8

Toluca, México.— El Órgano Supe-
rior de Fiscalización del Estado de 
México (OSFEM) ofrecerá capacita-
ción, vía remota, del 22 al 26 de marzo 
a las entidades fiscalizables municipa-
les y estatales para la integración de 
sus informes trimestrales, cuya prime-
ra entrega será calendarizada entre el 3 
y 11 de mayo.

El registro para la asesoría inició 
este 12 de marzo y cerrará el próximo 
19 en el sitio web www.osfem.gob.
mx, la cual estará a cargo de la Audi-
toría Especial de Informes Mensuales 
y Planeación.

El Acuerdo 008/2021, publicado 
en Gaceta de Gobierno, subraya que 
están convocados los alcaldes, sín-
dicos, tesoreros, directores de obra 
municipales, titulares de los sistemas 
DIF, institutos municipales de Cultura 
Física y Deporte, del organismo para 
el Mantenimiento de Vialidades de 
Cuautitlán Izcalli, Instituto Municipal 
de la Mujer de Toluca y el Instituto 
Municipal de la Juventud de Ayapan-
go; los directores de administración o 
finanzas de los mismos, los titulares 
de los órganos internos de control y 
los directores de obras.

El Acuerdo, firmado por la auditora 
superior Miroslava Carrillo Martínez, 
indica que el Estado de México fue di-
vidido en nueve regiones, en el caso 
de los municipios; las entidades esta-
tales en cuatro grupos y los titulares 
de los órganos internos de control de 
los municipios en tres grupos; todos 
estarán en horarios diferenciados para 
recibir la orientación.

Las regiones a capacitar el 22 de 

marzo son la Sur (14 municipios), 
Valle de Toluca Sur (11), Norte (16) 
y Noreste (7). El 23 de marzo corres-
ponde a Valle de Toluca Centro (22), 
Valle de Toluca Sur (3), Valle de Mé-
xico (17) y Noreste (11), y el 24 de 
marzo tocará a la Oriente (24).

El 25 de marzo 61 entidades estata-
les serán asesoradas en horario matu-
tino y 62 en el turno vespertino. Para 
el 26 de marzo, de manera simultánea 
estarán los 125 titulares de los órganos 
internos de control municipales. 

Como en otras ocasiones, el OS-
FEM programó la entrega por grupos 
—a fin de evitar aglomeraciones—, a 
partir del día 3 y hasta el 10 de mayo 
para los municipios y sus organismos 
descentralizados. Para las 123 entida-
des estatales, sus órganos desconcen-
trados y fideicomisos, se programó 
solo el 11 de mayo.

La Ley de Fiscalización Superior 
del Estado de México define al In-
forme Trimestral como el documento 
físico y/o electrónico que presentan 
al OSFEM para su respectivo análi-
sis los poderes públicos del estado, 
municipios, organismos autónomos 
y auxiliares, fideicomisos y cualquier 
entidad pública, persona física o jurí-
dica colectiva, pública o privada, que 
maneje recursos públicos.

Su información puede represen-
tarse en estados financieros y notas 
que expresan su situación financiera, 
reportes, bases de datos, soporte docu-
mental, resultados de su operación, así 
como los cambios en su patrimonio.

Para revisar el contenido del 
Acuerdo, pude revisarse el link: 

https://legislacion.edomex.gob.
mx/sites/legislacion.edomex.gob.mx/
files/files/pdf/gct/2021/mar121.pdf

Capacitará OSFEM a entes fiscalizables en integración de informes

Tendrán mexiquenses más derechos que otras entidadesFortalece al PRD selección de candidatos
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Anita Sánchez Castro apuntó que 
la criminalización al cannabis no sir-
vió de elemento para disminuir su 
consumo y comercialización clandes-
tina, “lo único que se consiguió fue la 
limitación a la potestad de las perso-
nas a decidir, la saturación del sistema 
penitenciario y la consolidación del 
mercado negro a manos del crimen 
organizado”, por lo que su voto sería a 
favor “porque se contribuye a la plena 
libertad individual”. 

David Orihuela Nava señaló que 
con la aprobación de este dictamen se 
estará estableciendo una regulación 
flexible en cuanto a la aportación y 
posesión, dando apertura y legaliza-
ción a los procesos de toda una ca-
dena productiva en torno al mercado 
de cannabis, permitiendo que las per-
sonas adultas tengan la posibilidad de 
tomar la decisión libre e informada de 
consumir o no el psicoactivo.
Partido Acción Nacional

Felipe Fernando Macías Olvera 
mencionó que “no podemos acompa-
ñar este dictamen que atenta contra la 
salud de la gente y las familias”. En-
fatizó que la mariguana es una droga, 
es nociva y afecta profundamente el 
sistema neurológico, sobre todo de los 
adolescentes. Este dictamen deja en 
completa vulnerabilidad a los niños y 
jóvenes, afirmó.

A su vez, Marco Antonio Adame 
Castillo dijo que la ley traerá graves 
consecuencias para la salud y el futuro 
de las y los mexicanos; hará más acce-
sible la droga aumentando la comer-
cialización y distribución y, por ende, 
su consumo. “Legalizar la marihuana 
no disminuirá la violencia de los cár-
teles de la droga”, dijo, y llamó a im-
pulsar la prevención del uso de estupe-
facientes y garantizar la calidad de los 
servicios públicos en materia de aten-
ción y rehabilitación de las adicciones.

Laura Angélica Rojas Hernández 
señaló que el dictamen tiene una so-
brerregulación y además se elimina 
al órgano regulador, ignorando que 
ya existe un ente especializado en la 
regulación de sustancias, que es la 
Cofepris. No se resuelve la forma en 
que se protegerá a los menores y no 
considera un programa de prevención 
ni de atención a las adicciones, ni pre-
supuestos para cumplirlos.

Verónica Sobrado Rodríguez sos-
tuvo que la reforma se debió haber en-
focado únicamente en regular la forma 
de adquisición del cannabis para el 
autoconsumo; sin embargo, esto no se 
regula. Resaltó que el dictamen deja 
fuera el interés superior de la niñez y 
no atiende el hecho de que el consumo 
de la mariguana tiene efectos nocivos 
para la salud. “Es una visión parcial e 
incompleta, porque una verdadera re-
gulación debería tener estrategias de 
salud para reducir el daño en el consu-
mo del cannabis”.
Partido Revolucionario Institucional

Cynthia Iliana López Castro dijo 
estar en contra porque “el dictamen 
acusa graves deficiencias” y abre la 
puerta a una regulación apresurada y 
caótica de actividades como la pro-
ducción, distribución y comerciali-
zación recreativa”; por otro lado, “se 
queda corto” en definiciones y previ-
siones vitales para evitar excesos.

Desde plataforma digital, Laura 
Barrera Fortoul mencionó que en me-
dio de la crisis por la pandemia es una 
necedad y un capricho la discusión 
apresurada de la mariguana. El consu-
mo, dijo, genera efectos adversos a la 
salud y representa un atentado contra 
el interés superior de la niñez, porque 
“la mariguana es un enemigo del de-
sarrollo integral y de la salud de niñas 
y niños; la legalización aumentará su 
disponibilidad y se requieren políticas 
de prevención”.

Lily Fabiola de la Rosa Cortés se 
manifestó contra el dictamen toda vez 
que se pone en un riesgo latente a ni-
ñas, niños y adolescentes, así como 
todo lo negativo que conlleva esta 
regulación. Añadió que las reformas 
para el uso de la mariguana para fines 
médicos y de investigación impulsa-
das por su fracción política no debe 
ser el pretexto para apoyar estas nor-
mas”.
Partido del Trabajo

Luis Enrique Martínez Ventura 
afirmó que, por salud, el consumo de 
cannabis es necesario para muchos 
habitantes del país. Comentó que “el 
consumo lúdico o personal existe en la 
clandestinidad, crece en las sombras 
y es causa de negocios ilícitos. Haga-
mos lo que corresponda para que des-
de la producción y hasta su consumo 
deje de ser perseguido”.

Gerardo Fernández Noroña men-
cionó que su fracción parlamentaria 
propone que el consumo se debe au-
torizar a partir de los 24 años, porque 
consideran que “la maduración del 
cerebro está en su mejor momento”. 
Otro de los puntos a resolver, añadió, 
es que no se establecen sanciones para 
quien venda droga a niñas y niños. 
“Aunque tenemos reservas, me parece 

que hay que apoyar el dictamen”.
Movimiento Ciudadano

Jorge Alcibíades García Lara seña-
ló que su regulación llega en un mo-
mento oportuno por la crisis generada 
por el Covid-19; ayuda a crear el mar-
co legal para detonar la actividad eco-
nómica porque se podrían generar, en 
una primera etapa, entre 70 y 80 mil 
nuevos empleos tanto en las ciudades 
como en el campo; hay beneficios en 
el ámbito fiscal y ayudaría a reducir 
los gastos penales y policiales, ade-
más de que potencia las posibilidades 
de exportación.
Encuentro Social

Armando González Escoto dijo 
que están contra el dictamen porque 
de ser aprobada la legalización de la 
mariguana, ciertos grupos de la socie-
dad la califiquen como una conquista 
social o una decisión progresista de 
esta Cámara; esto no significa que 
sea lo más conveniente para el país. 
“Legalizar la mariguana y regular el 
consumo de cannabis no se traducirá 
en una disminución en su producción 
o control del narcotráfico”.

Édgar Guzmán Valdez agregó 
que con esta reforma se legisla con la 
debida intervención del Estado para el 
acceso al consumo del cannabis para 
proteger la salud y prevenir la adic-
ción. Asimismo, se da paso a quienes 
se dedican al mercado ilícito de este 
producto para que se sumen a la lega-
lidad y contribuyan al fortalecimiento 
del país, disminuyendo el poderío eco-
nómico de la delincuencia organizada. 
“Levantar la prohibición no significa 
alentar el consumo”.
Partido de la Revolución Democrá-
tica

La coordinadora de ese grupo par-
lamentario Verónica Juárez Piña acla-
ró que el dictamen dista mucho de lo 
que envió el Senado de la República, 
pero su grupo votaría a favor porque 
contribuye a la regulación del uso per-
sonal de mariguana con fines lúdicos, 
“y esperamos que avancemos en la 
despenalización total como compro-
miso para garantizar los derechos con-
sagrados en la Constitución”.
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Ciudad de México.— En sesión semi-
presencial, diputadas y diputados de 
diversos grupos parlamentarios habla-
ron a favor y en contra del dictamen a 
la minuta con proyecto de decreto por 
el que se expide la Ley Federal para la 
Regulación del Cannabis, y que refor-
ma y adiciona diversas disposiciones 
de la Ley General de Salud y del Có-
digo Penal Federal.

Por parte del Morena Simey Ol-
vera Bautista señaló que el dictamen 
derriba la regulación prohibicionista 
del cannabis y sus derivados. Destacó 
que esta nueva ley y las demás refor-
mas son vanguardistas, novedosas y 
ajustadas a las realidades en materia 
social y de salud; erradica las políticas 
públicas que satanizaron al cannabis e 
instaura una normatividad apegada a 
los derechos humanos.

Eleuterio Arrieta Sánchez resaltó 

que hoy se tiene la oportunidad histó-
rica de garantizar los derechos huma-
nos, proteger el libre desarrollo de la 
personalidad, la economía, conviven-
cia, la cultura de la paz, un desarrollo 
sustentable y fortalecer la salud públi-
ca, porque hay regulación de la cadena 
completa de producción, distribución 
y venta de cannabis. “No se incentiva 
el consumo o fomenta ganancias, sino 
se regula su actividad”.

María de los Ángeles Huerta del 
Río estimó que en las comisiones se 
mejoró la minuta enviada por el Se-
nado. Subrayó que con la expedición 
de esta ley se logra un equilibrio en-
tre la libertad individual de las perso-
nas y la protección de toda la colec-
tividad. “Esta ley es un gran acierto 
porque reparará el daño en contra de 
personas que fueron privadas de su 
libertad”.

Ciudad de México.— En reunión a distancia la Sección Instructora de la Cá-
mara de Diputados acordó suspender la tramitación del expediente SI/LXIV/
DP/02/2020, relativo al requerimiento de declaración de procedencia presen-
tado por la Fiscalía General de la República contra Uriel Carmona Gándara, 
fiscal General de Morelos, en tanto se encuentre surtiendo sus efectos la sus-
pensión definitiva concedida el 22 de febrero de 2021 por la jueza Cuarto de 
Distrito en ese estado en el juicio de amparo 5/2021 solicitado por el propio 
fiscal morelense.

También dar por ofrecidas las pruebas, tanto por el requirente como por el 
inculpado, en el expediente relativo al requerimiento de declaración de pro-
cedencia presentado por la Fiscalía General de Chihuahua contra Cruz Pérez 
Cuéllar, senador de la República, teniendo por cumplido el plazo legal para su 
ofrecimiento y en la inteligencia de que la admisión de cada medio probatorio 
ofrecido será resuelta por la Sección con la debida oportunidad.

En el tercer punto la Sección acordó dar por abierto el periodo para el 
ofrecimiento de pruebas, tanto por el requirente como por el inculpado, en el 
expediente SI/LXIV/DP/02/2021 relativo al requerimiento de declaración de 
procedencia presentado por la Fiscalía General de la República contra Francis-
co Javier García Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas.

Al respecto se acordó que 
los ofrecimientos de pruebas 
testimoniales serán recibi-
dos con la debida antelación 
para efecto de que la Sección 
Instructora programe opor-
tunamente las diligencias 
necesarias para su desahogo, 
mismas que se realizarán de 
manera pública.

Abren periodo de pruebas en el caso de 
procedencia del gobernador de Tamaulipas

Fijan partidos su postura sobre la ley para la regulación del cannabis



Ciudad Nezahualcóyotl, México.— Hoy podemos anun-
ciar que hemos tomado la decisión de aceptar la propuesta 
de Causa en Común de establecer en toda la reglamenta-
ción municipal, y especialmente en las áreas de seguridad, 
la perspectiva de género como el método y el conjunto de 
mecanismos necesarios para combatir y superar la violen-
cia, la discriminación, la exclusión y la desigualdad de las 
mujeres en el ejercicio de sus responsabilidades profesio-
nales, afirmó el presidente municipal Juan Hugo de la Rosa 
García durante la presentación de resultados de la inves-
tigación Ser Mujer Policía realizada por la Organización 
Civil Causa en Común, con el apoyo de la embajada de 
Canadá y la Secretaría de Seguridad del Estado de México.

En conferencia de prensa el presidente municipal, junto 
con María Elena Morera, presidenta de Causa en Común; 
Shauna Hemingway, consejera de la embajada de Canadá 
en México; Olivia Tena, profesora e investigadora de la 
UNAM; Marcela Donadío, secretaria ejecutiva de la Red 
de Seguridad y Defensa de América Latina; Pilar Déziga, 
investigadora de Causa en Común; Belem Miranda García, 
jefa de turno en la policía de Neza, y Edmundo Esquivel, ti-
tular del Instituto de Profesionalización de la Policía muni-
cipal, señaló que las instituciones policiacas históricamente 
han sido dominadas por hombres; sin embargo, hoy en día 
la de Nezahualcóyotl rompe ese paradigma al otorgar 33 
por ciento de las dos mil 272 plazas operativas a mujeres, 
obteniendo con esta cantidad el título del municipio con 
mayor presencia de elementos femeninos en su corpora-
ción policial, en comparación con el promedio nacional, al 
tiempo que resaltó que en el último concurso de ascensos 
30 por ciento de los elementos promovidos fueron mujeres. 
Más aún, de los 102 elementos graduados como policías 
en la generación 2020, 55 fueron hombres y 47 mujeres, 
todo ello reflejo de su compromiso, capacidad y vocación 
de servicio.

En ese sentido resaltó que el estudio encabezado por 
Causa en Común ha revelado la magnitud y complejidad de 
los problemas; los talleres para empoderar mujeres y para 
sensibilizar a los hombres sin duda han producido sus efec-
tos y a los esfuerzos de la alianza encabezada por Causa 
en Común se ha agregado la cooperación generosa de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a 

través de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, y la 
Universidad La Salle Campus Nezahualcóyotl.

De la Rosa García destacó que una corporación policial 
no solamente se rige por las normas y el trabajo de man-
dos y elementos que las cumplen a cabalidad, también hay 
símbolos poderosos que se incorporan al patrimonio moral 
de la corporación y siguen ejerciendo una fuerte influen-
cia a través del tiempo, “por ello evoco aquí la presencia 
permanente de la comandante María Elena Pizaña Ibarra, 
lamentablemente fallecida en diciembre pasado, quien fue 
una mujer policía nunca doblegada por la discriminación, 
la exclusión ni la desigualdad, que en condiciones más 
adversas supo ser un mando íntegro, valiente, inteligente, 
incansable y efectivo, admirada y respetada por hombres 
y mujeres. Será siempre una prueba viva de lo que pueden 
ser cada una de las mujeres policías de Nezahualcóyotl”.

En su oportunidad, la consejera de la embajada de Cana-
dá recordó la estrecha y amistosa relación que esta nación 
tiene con Nezahualcóyotl tras la ayuda humanitaria recibi-
da el pasado septiembre para el autocuidado de los elemen-
tos de la Policía Municipal durante la pandemia, y destacó 
que la atención prevención y erradicación de la violencia 
contra las mujeres es un eje clave en la política feminista de 
asistencia internacional canadiense que hoy comparte con 
este municipio.

Toluca, México.— El dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES) en el Es-
tado de México, Isidro Pastor Medrano, convocó a militares en retiro para inte-
grar el Ayuntamiento de Naucalpan y las candidaturas por los distritos 22 y 24 
federales, 29, 30 y 32 locales. Afirmó que este organismo político reconoce en 
el Ejército a un gran aliado contra la inseguridad que se ha convertido en uno de 
los principales problemas no sólo del Ayuntamiento sino del país.

En conferencia de prensa destacó que los aspirantes se pueden considerar 
personas que no van a perder su tiempo en grillas ni en politiquerías y que coad-
yuvarán en el combate a la inseguridad en el Ayuntamiento.

Son personas que se caracterizan por 
el orden y la disciplina, dijo, y agregó: 
“El Ejército ha mostrado que es un pilar 
fundamental para cambiar la cultura de 
este país. Y aunque nos critiquen, hay 
quienes se disfrazan en legítimas luchas 
para generar anarquía. En cambio el 
Ejército sirve para no llegar a la dicta-
dura y preserva la vida institucional y la 
conciencia social”.

Pastor Medrano reconoció que en 
Naucalpan y muchos municipios del 
país el problema que se vive es la inse-
guridad, “hay reclamos, preocupación 

de que los ciudadanos no vivan con tranquilidad y que el patrimonio perdido 
hace más de dos décadas haya sido la paz.

“La gente no tiene calma ni en sus bienes ni en su patrimonio, el enrejado ma-
nifiesta algo, que el o los gobiernos han fallado. Antes podíamos dejar la puerta 
abierta, hoy, aunque le echen tres candados, los ciudadanos se ven vulnerados en 
su patrimonio y su integridad física”.

Sostuvo que en auto o en transporte público los ciudadanos están expuestos, 
mientras que los gobiernos se han convertido en hacedores de obra pública. “Un 
buen gobierno forma buenos ciudadanos, no solamente buenas banquetas”. 

En el evento estuvieron presentes el general José Luis Chávez García, quien 
es el aspirante a presidente municipal. Para diputado federal por el Distrito 22, 
el general Raúl David Guillen Altúzar, mientras que para el Distrito 24 el capitán 
Óscar Eduardo Hernández Mandujano.

Respecto al Distrito 29 local, la mayor Margarita Cristina Mondragón Anaya, 
en tanto que para el Distrito 32 la teniente Gloria Angélica García Huerta.

También estuvieron en el lugar la subteniente María Elena Robles Hernán-
dez, mayores Marco Antonio López Guzmán y Rita Deyvilia Partida Hernández, 
capitán Jaime Pérez Moreno, cabo Paola Berenice Álvarez Carrillo y la teniente 
Gloria Beatriz Valdez Salas.

Toluca, México.— Al encabezar la 
ceremonia conmemorativa por el Día 
Internacional de la Mujer, Alejandra 
del Moral Vela, dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) subrayó que “aquí le cerramos 
la puerta al machismo y al abuso en 
cualquiera de sus modalidades”.

En el auditorio Jesús Alcántara Mi-
randa del Comité Directivo Estatal, 
Del Moral Vela destacó que el PRI es 
el primero que presenta dos protocolos: 
uno para Prevenir, Atender, Sancionar, 
Reparar y Erradicar la Violencia Políti-
ca contra las Mujeres en Razón de Gé-
nero; y otro, contra la discriminación, 
el acoso y el hostigamiento.

Al hablar de los retos a superar, re-
saltó que como partido el PRI trabaja 
para que “no exista ninguna barrera, 
ningún muro, ningún obstáculo” que 
detenga la creatividad de las mujeres, 
su potencial y su esfuerzo.

“Que seamos una entidad libre de 
violencia de género, libre de violencia 
verbal, libre de violencia física, psico-
lógica y sexual; libre de violencia eco-
nómica o de cualquier tipo”, agregó.

Señaló que “no existen varitas má-
gicas para un problema subcultural en-
raizado durante siglos, lo que sí hay es 
un gobierno estatal que no se cruza de 
brazos, no niega la realidad y que está 
atendiendo los problemas de las mu-
jeres en todas sus dimensiones, y ese 
gobierno es cien por ciento priista”.

Del Moral Vela aseguró que el go-
bierno del Estado de México tiene una 
estrategia integral de empoderamiento 
de la mujer mexiquense y trabaja para 
todas las mujeres sin distingo partidis-
ta o de ninguna otra especie, como lo 
hace el gobernador Alfredo del Mazo 
Maza y su esposa la señora Fernanda 
Castillo.

Al resaltar que “como partido, uni-

das, estamos haciendo la tarea”, preci-
só que de un padrón de más de 560 mil 
militantes, 70 por ciento son mujeres 
y 22 por ciento mujeres jóvenes; en la 
estructura de más de seis mil 500 sec-
cionales, 60 por ciento lo encabezan 
mujeres. Además, el partido cuenta 
con una estructura de 125 organismos 
de mujeres jóvenes, maduras, lucha-
doras, que se capacitan en temas de 
empoderamiento.

“Hoy podemos decir que el PRI 
avanza de manera muy concreta en 
la protección de los derechos políti-
co-electorales de las mujeres priistas 
y, con ello, el PRI previene el eventual 
hostigamiento, acoso y discriminación 
femenina”, concluyó.

Al afirmar que en el Día Interna-
cional de la Mujer el PRI está com-
prometido a tomar medidas concretas 
para erradicar la violencia contra las 
niñas y las mujeres, Silvia Barquet 
Muñoz, secretaria de Cultura del Co-
mité Directivo Estatal, expresó que 
“hoy no podemos retroceder, tenemos 
que seguir hacia delante; es lo que de-
bemos hacer todas las mujeres y que 
nos acompañen todos los hombres. Es 
la lucha por la que hemos trabajado 
durante mucho tiempo”.

Monserrat Ortiz Palafox, dirigen-
te estatal de Chaviza Revolucionaria, 
expuso que el PRI “no se contenta con 
solo imaginar un mundo más justo, 
sino que también asume el compromiso 
de preservar espacios de colaboración 
y convivencia libres de violencia y de 
discriminación hacia las personas de la 
comunidad del partido, así como man-
tener una cultura de inclusión y diver-
sidad en la que todas las personas son 
bienvenidas”.
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de la Comisión de Puntos Constitucionales, Martí Batres Guadarrama, señaló 
que la propuesta refuerza la lucha contra el gasto público discrecional y en favor 
de la transparencia.

El senador precisó que no obstante que el presupuesto de esta administración 
no contiene partidas secretas, es necesario asegurar que éstas no vuelvan a exis-
tir ni haya retrocesos en eta materia.

Por parte de la Comisión de Estudios Legislativos, su presidenta Ana Lilia 
Rivera Rivera explicó que la partida secreta surgió como una medida para que el 
Ejecutivo hiciera frente a situaciones imprevistas que pudieran poner en riesgo 
el orden público; sin embargo, se convirtió en una herramienta de opacidad y 
corrupción.

Indira de Jesús Rosales San Román, del PAN, coincidió en que las partidas 
secretas son un símbolo de la corrupción, pues entre 1983 y 1995 se ejercieron 
26 mil 500 millones de pesos cuyo destino se desconoce. A partir del año 2000, 
subrayó, la partida desapareció del Presupuesto de Egresos, lo cual es mues-
tra del compromiso de Acción Nacional con la transparencia y la rendición de 
cuentas.

Para Juan Manuel Fócil Pérez (PRD) la austeridad republicana revivió el 
tema de la partida secreta, pues se facultó al actual Presidente para que disponga 
de los ahorros de su gobierno con total libertad y acusó al gobierno de ocultar 
información.

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Ar-
menta Mier, manifestó que la partida secreta es parte del “presidencialismo tóxi-
co” que tanto daño le hizo al país, en tanto que de Movimiento Ciudadano José 
Alberto Galarza Villaseñor indicó que con esta reforma sí se gana en materia de 
rendición de cuentas y transparencia.

Emilio Álvarez Icaza anunció su voto en favor del dictamen porque, dijo, 
representa un largo anhelo ciudadano; sin embargo, consideró que se tiene que 
seguir luchando para evitar el uso discrecional de los recursos públicos.

les el Consejo Consultivo Municipal 
de Turismo Sostenible y Desarrollo 
Artesanal de Atizapán de Zarago-
za quedó integrado por Ruth Olvera 
Nieto, alcaldesa y presidenta; Enrique 
Sáinz Chávez, director del restaurante 
Bistriot Sáinz, y Rodrigue Giovanni 
Gustave Seels, director del restaurante 
Trattoria- Bistro, quienes serán repre-
sentantes de los prestadores de servi-
cios turísticos.

También Soledad Avendaño Ra-
mírez y Elías García Bautista, ambos 
representantes de los artesanos, y 
Diana Liseth Cruz Piña, representante 
ciudadano.

Como secretario del Consejo, Da-
niel Ríos Ávila, y como vocales Clau-
dia Reyes Calderón, subdirectora de 
Promoción y Fomento municipal, y 
Alejandra Zepeda Galindo, jefa del 
Departamento de Economía Social.

Convoca PES a militares para Ayuntamiento Avanza Nezahualcóyotl en perspectiva de género

Cerramos en el PRI la puerta al machismo: Alejandra del Moral

Alejandra del Moral Vela

Juan Hugo de la Rosa García

Isidro Pastor Medrano



Tlalnepantla, México.— Para el empresario y líder social Francisco Núñez Es-
cudero es urgente que en Tlalnepantla, uno de los municipios más importantes 
del Estado de México, se lleve a cabo un cambio y una transformación que 

brinde mejor calidad de vida a sus ha-
bitantes.

“Es momento de romper inercias, de 
crecer, de retomar nuestra transforma-
ción urbana, de hacer del gobierno un 
facilitador de empresas tecnológicas, 
comunicaciones y de servicios con una 
red regional de clústeres logísticos con 
la Ciudad de México (CDMX) y con-
vertirnos en plataforma de exportación 
en el Valle de México”, señaló.

El emprendedor agregó que “no 
podemos crecer más nuestra producti-
vidad porque dejamos de invertir en lo 
que realmente importa: nuestro talento 
humano, nuestro ambiente regulatorio 
y nuestro cambio urbano”.

En ese sentido advierte que el desorden territorial se refleja en la deficiente 
movilidad, en la cobertura desigual de servicios y en el hacinamiento de una 
nueva pobreza, “aquella que carece de capacidades digitales y tecnológicas para 
gestionar la incertidumbre post Covid-19”.

En su opinión, Tlalnepantla se está quedando fuera del comercio mundial. 
“Nos estamos quedando sin un futuro compartido y sin mayores expectativas de 
desarrollo para la gente.

“Gobiernos van, alternancias llegan y los problemas son los mismos: calles 
inseguras, parques y jardines sin niños jugando, una zona industrial sin industria 
y una inercia que no se ha podido romper pese a los discursos y las buenas in-
tenciones de algunos”, alertó.

Chimalhuacán, México.— Para fortalecer la estrategia de 
Seguridad Ciudadana el alcalde Jesús Tolentino Román 
Bojórquez entregó tres alarmas vecinales en barrio Plate-
ros y dos más en la colonia Copalera, con 180 botones de 
auxilio, y puso en operación las patrullas 112 y 1005 de las 
colonias Ciudad Alegre y Jardines de Acuitlapilco.

El gobierno municipal ha puesto en operación 257 alar-
mas vecinales de tecnología israelí, 140 dispositivos elec-
trónicos con 40 botones de auxilio y 117 paneles híbridos 
con 30 botones inalámbricos y 30 virtuales cada uno.

Pese al recorte presupuestal por parte del gobierno fede-
ral, su gobierno impulsa la seguridad de los chimalhuaca-

nos, por lo que proyecta la instalación y operación de 300 
alarmas vecinales antes de que concluya el año.

Como parte de la estrategia para reducir el índice de-
lictivo en la localidad, en lo que va de su administración 
municipal el alcalde Jesús Tolentino ha entregado 48 uni-
dades equipadas, una parte para completar el programa Una 
Patrulla por Barrio y otra para cambiar algunos vehículos 
que cumplieron su vida útil.

Los programas Una Patrulla por Barrio y Alarmas Ve-
cinales se suman a la estrategia para combatir el delito que 
incluye Círculos de Seguridad, Redes Vecinales, Grupos 
de WhatsApp, Seguridad Escolar, uso de la App Seguridad 

Chimalhuacán, fortalecimiento del Agrupamiento de 
Motociclistas Relámpagos, Unidad de Caballería Dra-
gones y Grupo Táctico de Intervención Centauros.

También la reactivación de la Unidad de Operacio-
nes Aéreas a bordo del helicóptero “El Guerrero” para 
coordinar dispositivos de seguridad con elementos en 
tierra, realizar auxilios médicos de emergencia y ac-
ciones de Protección Civil y Bomberos.

En ese sentido la Policía Municipal ofrece a los ciu-
dadanos el número telefónico de emergencias 5853-
6128, así como la App Seguridad Chimalhuacán, para 
reportar cualquier delito o actividad sospechosa. El 
servicio es gratuito y opera las 24 horas del día.
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715 de Marzo

Valle de Chalco Solidaridad, Méxi-
co.— Para conmemorar el Día Inter-
nacional de la Mujer de una manera 
especial, el Ayuntamiento, en coordi-
nación con la Jurisdicción Sanitaria 
de Amecameca, organizó la “Jornada 
de salud en favor de la mujer”.

Previo al inicio de la jornada el 
presidente municipal de Valle de 
Chalco Solidaridad Armando García 
Méndez visitó los diferentes módulos 
instalados a un costado del palacio 
municipal, donde verificó los servi-
cios y consultas médicas que se ofre-
cerían con la intención de ayudar a las 
mujeres y adolescentes a prevenir y 
diagnosticar enfermedades de manera 
oportuna.

Acompañaron al alcalde en el ban-
derazo de arranque Norma Morales 
Aburto, en representación del Institu-
to de Salud del Estado de México, los 
regidores María Elena Carmona Padi-
lla, Pablo González Carrillo y Arman-
do Reyes Regalado; el secretario del 
Ayuntamiento Eliseo Gómez López; 
los directores de Atención a la Salud 
Raúl Mora Xicoténcatl, de Gobierno 
Celestino Barrera Méndez y de De-
sarrollo Económico Antonio Sánchez 
Cortés, además del cronista municipal 
Miguel Ángel Reséndiz Jiménez.

Entre los servicios médicos ofre-
cidos hubo mastografías y citologías 
gratuitas, cupones de descuento en 
consultas de nutrición, psicología y 
podología y estudios de laboratorio, 
además de información sobre méto-
dos anticonceptivos, salud sexual y 
reproductiva y la aplicación de vacu-
nas contra la influenza y hepatitis B, 
entre otros.

“Conmemoramos el Día Interna-
cional de la Mujer con una jornada 
médica especial para las mujeres aten-
diendo una de las principales preocu-
paciones que es la salud. Les invito a 
todas a aprovechar esta jornada”, ase-
guró el Ejecutivo. También señaló que 
el gobierno siempre debe estar cerca 
de la gente y resaltó la ardua lucha que 
han emprendido las mujeres por el re-
conocimiento pleno de sus derechos.

Por ello exhortó a los presentes a 
sumarse a la construcción de la nueva 
masculinidad, orientada al ejercicio 
de la igualdad de género y que “se da 
a nivel global y debe también permear 
aquí. La nueva masculinidad es sim-
plemente que el hombre debe recono-
cer como su igual a la mujer y adiós a 

Aumenta Chimalhuacán patrullas y alarmas vecinales

Romper inercias para mejorar 
calidad de vida: Núñez Escudero

la discriminación, al mal trato y a to-
das las vejaciones y todo lo que venía 
sucediendo históricamente contra las 
mujeres”, sostuvo.

La “Jornada de salud en favor de la 

mujer” dio servicios y consultas médi-
cas del 8 al 9 de marzo y estuvo ins-
talada sobre la “Plazoleta de la Libre 
Expresión”, frente a las instalaciones 
de la Dirección Atención a la Salud.

Conmemoran Día Internacional de la Mujer con jornada de salud

Armando García Méndez

Ciudad de México. — En el marco del proceso de selección de la persona titular 
de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, el pasado viernes se llevó 
acabo el sorteo público para establecer los horarios y días para realizar las en-
trevistas.

José Luis Rodríguez Díaz de León, presidente de la Comisión de Rendición 
de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, señaló 
que en la base séptima de la convocatoria se establece la programación de dichas 
entrevistas a través de sorteo público.

Las 18 personas que aspiran a la titularidad de la Auditoría Superior pre-
sentaron su respectivo ensayo, mismos que fueron turnados a cada una de las 
personas integrantes de la comisión para su análisis.

El formato en el cual se desarrollarán las entrevistas, aprobado previamente 
por la Comisión, señala que serán diez minutos para la exposición de cada una 
de las personas aspirantes.

Posteriormente habrá una ronda de preguntas por parte de legisladoras y le-
gisladores designados por cada grupo parlamentario en un lapso de hasta tres 
minutos y, finalmente, cinco minutos para la ronda de respuestas, conformando 
un total de 30 minutos por cada una de las entrevistas que se llevarán a cabo de 
manera virtual.

Las personas presentes en el sorteo fueron Leonor Gómez (sin partido), Leti-
cia Estrada, Valentina Batres y Guadalupe Morales (Morena), Christian Damián 
Von Roehrich (PAN) y Tonatiuh González (PRI).

De acuerdo con el resultado del sorteo, el miércoles 17 participan María Mar-
tha Zavala, Iván de Jesús Olmos Cansino, Alberto Mario González López, Fidel 
López Gaona y Benjamín Reyes Torres.

El viernes 19 Elia Olivo Pacheco, Faustino Soto Ramos, Juan Gustavo Daza 
Valdés, Concepción González Anta y Edwin Meraz Ángeles.

El lunes 22 corresponde a Antonio Arrioja García, Leopoldo Ojeda Córdova, 
Adriana Julián Nava, Rosario Brenda Jiménez Noriega y Rebeca Areli Jiménez 
Parrilla (14:00).

El miércoles 24 se presentan Guillermo Muñoz Morales, José Saúl Gutiérrez 
Villarreal, Pablo Trejo Pérez y Julio César Ríos Guzmán.

Asignan fechas y horarios de entrevistas a 
aspirantes a la Auditoría Superior 
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Atizapán de Zaragoza, México.— 
A fin de integrar estrategias que 

impulsen el desarrollo económico, fue 
instalado el Consejo Consultivo Mu-
nicipal de Turismo Sostenible y Desa-
rrollo Artesanal.

El director de Desarrollo Econó-
mico local, Daniel Ríos Ávila, señaló 
que a través del Consejo se facilitan 
las gestiones de apoyo a los artesanos 
para acceder a programas estatales y 
federales que fomenten su actividad; 
capacitación y la realización de diver-
sos eventos para la comercialización y 
promoción de sus productos.

Asimismo, el funcionario indi-
có que estos consejos son órganos 
de consulta y asesoría que destacan 
por otorgar apoyo técnico a unidades 
económicas que pertenecen al sector 

turístico con el fin de mejorar sus ser-
vicios y difusión.

“Se pueden organizar eventos para 
la promoción turística del municipio; 
promueve la elaboración de un padrón 
de unidades económicas en el rubro y 
un padrón artesanal de la localidad, 
entre otros objetivos”.

Daniel Ríos detalló que el Conse-
jo sesionará cada dos meses para dar 
seguimiento a los programas y pro-
yectos.

Cabe señalar que el pasado 18 de 
febrero fue publicada la convocatoria 
para la elección de representantes de 
los prestadores de servicios turísticos 
y artesanos, y el 25 de febrero se lle-
varon a cabo las elecciones.

De esta manera, el pasado miérco-

Toluca, México.— Luego de exigir 
“piso parejo” y castigo por el “uso 

de programas sociales con fines elec-
torales”, el presidente del Consejo Es-

tatal de Morena, Maurilio Hernández 
González, aseguró que su partido en-
frenta una guerra sucia y campañas de 
descalificación en los ayuntamientos y 
contra los legisladores morenistas.

En conferencia de prensa, Her-
nández González, acompañado por 
Isaac Montoya, delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional; Daniel Serrano, 
representante ante el IEEM; Adán 

Gordo, de la Junta Local del 
INE; Luz María Hernández, 
secretaria general estatal, y la 
consejera nacional América 
Rivera, denunciaron “ataques 
que pretenden desestabilizar” 
al partido para impedir que 
Morena ratifique sus triunfos 
en ayuntamientos que hoy go-
biernan y que representan 80 
por ciento de los mexiquen-
ses.

El líder partidista denun-
ció que la guerra sucia contra 
Morena tiene que ver con los 
intereses afectados, pues don-
de gobierna el partido y hay 
programas exitosos en seguri-
dad, el PRI trata de adjudicár-
selos; y donde hay problemas 
descalifica el ejercicio de esos 
ayuntamientos.

Con relación a los hechos 
violentos del pasado 8 de 
marzo afuera del Palacio Le-
gislativo, cuando quemaron 
la puerta de acceso y vanda-

lizaron el edificio, Hernández Gonzá-
lez refiera que eso no fue espontáneo 
sino parte de un movimiento orques-
tado para descalificar a la Legislatura 
de mayoría morenista, a pesar de los 

avances que han logrado diputadas y 
diputados con la aprobación de diver-
sas reformas por la seguridad de este 
sector y contra la violencia doméstica, 
política y de género.

“Cuando viene el 8 de marzo ca-
sualmente se queda un grupo que no 
trae una propuesta concreta, sólo to-
mar el Congreso y quemar las puertas; 
no es de luchas justas sino de provoca-
ción”, indicó.

Acusó que ante estos grupos vio-
lentos el Palacio de Gobierno tenía 
“un regimiento protegiéndolo”, mien-
tras que se dejó descuidado y sin apo-
yo el recinto legislativo, cuando había 
anuncios y advertencias de que llega-
rían a destrozar, por lo que iniciaron 
una denuncia de hechos ante la Fisca-
lía.

El presidente del Consejo Estatal 
de Morena apuntó que incluso en un 
primer acercamiento de diálogo por 
parte de diputadas con las inconfor-
mes, no hubo peticiones concretas 
sino hasta un día después plantearon 
la presentación de una iniciativa por la 
despenalización del aborto, pese a que 
existen ya dos en estudio y análisis por 
parte de los legisladores, y en el que 
seguirán trabajando, así como contri-
buir a dar respuesta a las demandas de 
garantizar seguridad, equidad en ma-
teria laboral y consolidar condiciones 
de desarrollo igual que los hombres.

Por ello llamó al gobierno del Esta-

Naucalpan de Juárez, México.— Con una inversión de 
siete millones 247 mil pesos, la presidenta municipal 

Patricia Durán Reveles entregó uniformes y equipo a los 
integrantes de la Coordinación Municipal de Protección 
Civil y Bomberos.

Dichos recursos se destinaron a la compra de 180 unifor-
mes completos, herramientas, equipo de salvamento, trajes 
de protección personal tipo apicultor para la remoción de 
panales de abeja, además de chamarras tácticas.

“Estoy consciente de su esfuerzo y entrega al estar en 
la primera línea ante la emergencia sanitaria y las urgen-
cias cotidianas. Gracias por toda su disposición y entrega, 
gracias por la solidaridad y amor que ponen a su trabajo”, 
comentó Durán Reveles. 

Asimismo, se anunció la primera etapa de instalación 

del Sistema Municipal de Alertamiento Temprano, que al 
concluirse podrá emitir mensajes de emergencia a la pobla-
ción durante los siniestros, que van de incendios a terremo-
tos, así como información pertinente sobre seguridad.

Entre el equipo que se adquirió se cuentan herramientas 
de zapa contra incendios como arneses, cuerdas y poleas.

“Tenemos una gran encomienda y debemos respetar 
nuestro uniforme que hoy se nos entrega. Ustedes son gente 
de vocación y tienen el respaldo del municipio”, comentó 
Carlos Sánchez, coordinador de Protección Civil y Bom-
beros.

En la ceremonia se destacó la labor de paramédicos, 
bomberos e integrantes de Protección Civil que en 2020 re-
dujeron hasta en 30 por ciento las incidencias en unidades 

económicas y que atendieron hasta dos 
mil emergencias en el mismo periodo, 
entre las que destacan el retiro de 300 
árboles en riesgo y la emisión de 800 
dictámenes de riesgo.

De igual manera se hizo la entrega 
de uniformes a seis mujeres paramédi-
cas y bomberas, a quienes acompañó 
Ian, hijo de una de las agentes adscritas 
al Cuerpo de Bomberos.

En la ceremonia de entrega estuvie-
ron presentes Claudia Oyoque, secre-
taria del Ayuntamiento; Érika Huitrón 
Gualito, directora del Instituto Munici-
pal de Atención a la Salud; Alberto Bas-
tida Salazar, director de Comunicación, 
e Israel Peralta, director de Atención 
Ciudadana.

Ciudad de México.— El Pleno del Senado de la República aprobó, por una-
nimidad, la minuta que envió la Cámara de Diputados para establecer en el 

artículo 74 de la Constitución que no podrá haber partidas secretas en el Presu-
puesto de Egresos de la Federación. El documento fue remitido a las legislaturas 
de los estados y de la Ciudad de México.

Los senadores coincidieron con la colegisladora en “dejar atrás la posibilidad 
constitucional de que haya partidas secretas” que durante muchos años permitie-
ron gastos propios de la corrupción como elemento del sistema político.

Destacaron que esta figura ha generado polémica por “su abuso por parte de 
quienes han ocupado el Ejecutivo federal”, y que es emblema de un régimen 
presidencialista donde la concentración del poder y las facultades unipersonales 
permiten imponer decisiones políticas y económicas.

A lo largo de la historia de México, señala el documento, las partidas secretas 
han servido como la “caja negra” del presupuesto nacional, cuyos recursos fue-
ron gastados de forma discrecional.

La asamblea consideró necesario impulsar nuevas concepciones de lo que 
significa la asignación y el ejercicio del gasto público a efecto de que éste se 
ejerza con transparencia y permita realizar una fiscalización efectiva.

Al presentar el dictamen, el presidente 
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